



ciones dentro de una semana ó la gente ayudará á los americanos para que los capturen.

Casamiento por apuesta

En Sterling, Illinois, ha tenido lugar el casamiento de Guillermo Hasley, de 82 años de edad, con una joven llamada María Meins, que apenas si cuenta con veinte años.

El novio es la octava vez que celebra sus bodas siendo verdaderamente extraordinarias las circunstancias que han motivado la última.

Hasley, que es un entusiasta republicano, durante el próximo pasado período electoral apostó con la joven que si Mc Kinley era reelegido, ésta se casaría con él, y si por el contrario las elecciones eran ganadas por Bryan, entonces él le pagaría \$ 2,000.

El novio aceptó la apuesta y Hasley, que estaba enamorado, la ha obligado á cumplir lo estipulado, considerándose muy feliz al ganar la partida.

OTAVALO

SEÑOR DIRECTOR DE El Tiempo.—Guayaquil.

Enero, 20.—Tengo de principiar con que las elecciones para Presidente de la República en el próximo período Constitucional, han sido píficas en este Cantón, por un resultado absoluto en favor del General Plaza G.

—La estación ha cambiado de tal manera, que en vez de las lluvias ordinarias de invierno que debíamos tenerlas, se ha cambiado en un fuerte verano; las sementeras están á punto de perderse y por consiguiente amenazada una gran carestía de alimentos, y de los sacos que se ha dejado servir de algún tiempo á esta parte, con una alza extraordinaria en los precios. No hay duda que el pueblo sufre de todas maneras, mientras los grandes propietarios y los curules sacan provecho en todo caso, es especial estos últimos, que con pocas excepciones, se apagan al dinero no conoce límites, menos la caridad que ellos nos median.

Corresponsal.

COMUNICACION CON MARTE

No ignoran nuestros lectores el arraigo que ha tomado la idea de que el planeta Marte es un mundo poco más ó menos como el nuestro, habitado por seres de poca más ó menos inteligencia que nosotros, estando bastante espaciada la opinión de que deben tener más por ciertos síntomas observados.

La teoría de la habitabilidad de Marte, echada á rolar por cualquier verborro charlatán halla más partidarios y hasa creyentes que la opinión del gran astrónomo italiano Schiaparelli, quien dijo hace tiempo que sus observaciones no le permitían aceptar que dicho planeta estuviera habitado por carecer de atmósfera viable. No por esto perdió la teoría contraria un solo adeptos.

La prueba principal aducida en favor de que los supuestos marcianos deben ser más civilizados que nosotros, es la red de líneas observadas en ciertos puntos de Marte, trazadas con cierto orden matemático, que la mayoría de los adeptos interpretan como un sistema de canalización más perfecho que los de la tierra, puesto que nuestros canales son sencillos, mientras que los marcianos son dobles, uno de ida y otro de vuelta.

Opinan otros, los menos, que los de Marte no son canales, sino trazados geométricos que sus pobladores hacen para buscar comunicación con otros mundos, no significa que se trata de un criterio de los sabios que do quiera existan seres inteligentes ha de haber por fuerza conocimientos matemáticos. La teoría de los trazados geométricos en vez de canales es otra prueba de superioridad intelectual de los marcianos respecto de los terrestres, puesto que para la precisión de aquellos, es el experimento de tratar de establecer relaciones interplanetarias; esto es, sus trazados están allí desde hace años, siglos ó décadas, mientras que los nuestros aun no han dado principio.

Existe otra prueba—teórica por lo menos—de superioridad intelectual marciana. Dice el profesor de física de la Universidad de París, que Marte es mucho más antiguo que la tierra, y por tanto tuvo más tiempo disponible para ilustrarse. Otros astrónomos, por el contrario, y entre ellos el citado Schiaparelli, echan mano esa teoría para decir que, efectivamente, también Marte es más antiguo que la tierra, pero haberse agotado, como al cuerpo humano, las fuerzas naturales que le debían vida.

Para remediar en lo posible nuestra negligencia en comunicarnos con los marcianos, que pudieran ellos achacar á descortesía, propuso hace años un astrónomo, cuyo nombre seamos no

recordar, pero creemos no era Flammarion, de ciertos experimentos de millones de buñas cada una, se hiciera una serie de signos geométricos en los lugares más llano de nuestro globo, como las estepas rusas. Éste profesaba la teoría de que donde exista la civilización no pueden faltar las matemáticas.

En tal sentido las cosas así hace días usaron en los Estados Unidos, en una entrevista de un reportero sobre el conocido prito electricista é inventor Nikola Tesla, la cual llamó grandemente la atención del mundo científico.

Dijo Mr. Tesla, que obligado por la naturaleza de ciertos experimentos á buscar un punto de observación que por su altura sobre el nivel del mar le proporcionase una atmósfera la más pura y enrarecida que fuese posible, se trasladó á un punto de Colorado y estableció allí un laboratorio provisional para hacer sus experimentos. En ciertos puntos notó unos fenómenos de electricidad de naturaleza desconocida, y no hallando en ellos nada que les relacionase con los producidos por los rayos solares dentro de la atmósfera terrestre, llegó de un salto á la conclusión de que no poseía por otra cosa que despachos enviados por Marte para entablar comunicación con nosotros.

Esta extraordinaria aseveración del doctor elctarot científico y soliviantó no poco escepticismo. Un corresponsal habló con Sir Norman Lockyer, director del observatorio de Finca Solar, de South Kensington, Inglaterra, y profesor de Química Astronómica del Real Colegio de Ciencias, y al tratar de las teorías presentadas por Tesla sobre la posibilidad de comunicación con Marte, se mostró Sir Norman francamente incrédulo, según el mismo "Sun".

"La comunicación con Marte, dijo el astrónomo, está en absoluto fuera del dominio de la ciencia práctica. Cuando Tesla haya convencido al mundo científico de su éxito, creeré yo también que me cambiaré no sólo á creer que muchos valiosos descubrimientos fueron saludados con incredulidad al hacer su aparición, notablemente los rayos X y el telégrafo eléctrico.

"Gustaría de preguntar á Mr. Tesla, en que se funda para dar por cierto que Marte está habitado. Y aceptando bajo presión, los hechos, ¿cómo se comunicó otro mundo, que la tierra, qué seguridad tiene de que hablan de ser de Marte y no de Venus ó de los otros planetas?"

"Las perturbaciones eléctricas registradas por los instrumentos de Mr. Tesla, no tienen para mí la menor importancia. La tierra está siempre en estado de vibración. Cuando estas vibraciones se producen en gran escala se las llama terremotos y cuando son infinitesimales y solo pueden notarlos los más delicados instrumentos magnéticos, Si Mr. Tesla recibió un mensaje de Marte, la influencia transmisoria debe haber sido general y no local.

"¿Qué razón existe para que la energía eléctrica transmitida de Marte haya manifestado su presencia solamente en Colorado? Todos los observatorios magnéticos del mundo se habrían enterado de ello simultáneamente. Tan pronto se hubiera sabido en París, Pekín, Berlín y Moscú como en Colorado. Cualquier perturbación magnética sobre la tierra se nota en la misma ley que gobierna las perturbaciones planetarias. Por tanto todo nuestro planeta tendría conocimiento simultáneo de un mensaje de Marte.

"Acerca de la inmensa acumulación de energía eléctrica que Mr. Tesla dice ser necesaria para la transmisión de sus se-ñales eléctricas, cabe en lo posible que le pueda concentrar en la enorme cantidad de que habla y aun lanzarla al espacio, pero que llegue á Marte es más de lo que me atrevo á asegurar".

Otro reporter habló con Marconi, el famoso inventor italiano, de cuyas declaraciones se destaca cierta sombra de escepticismo. Marconi, que se comprometió á transmitir despachos telegráficos sin alambre, por distancias moderadas, como á través del canal de la Mancha, y apuntando algo más la materia, á través del Atlántico, fué cuando Tesla dijo que se atrevía á comunicarse con Marte, y aún á destruirlo por medio de la electricidad. Dice ahora Marconi que por los medios de que dispone Tesla lo que se propone es un absurdo; pero que si se aplicara los principios que él (Marconi) ha descubierto, acaso no fuera un imposible.

Por otra parte, el profesor Douglas, del observatorio de Lowell, anunció haber observado desde el pico de Flagstaff Arizona, el 7 de Diciembre, una serie de brillantes luces al norte de un punto del planeta Marte, llamado Mar Icarus. Las luces duraron 70 minutos, y la distancia sobre el horizonte dice el profesor Fonville, de París, que la naturaleza de esas luces producidas geométricamente,

indicaba acción voluntaria y daba color á la idea de que las civilizaciones se esforzaban en atraer la atención de nuestro planeta.

El profesor Pickering se muestra esceptico sobre la teoría de que Marte está poblado por habitantes con 6 sin inteligencia, interesados 6 no por saber lo que pasa en la tierra. Los fenómenos, producidos extraordinario sule producir confusión en el campo de la ciencia, no autorizan en su opinión al mundo científico á buscar su explicación en fantásticas teorías. La ciencia es conservadora y no gusta de lanzarse en teorías. El profesor Douglas cree que si las luces extrañas en Marte, pero ni las interpretó por mensajes á la tierra ni se las explicó en modo alguno. Sin embargo, cuidadoso observador como es, si se declarase por una teoría, su opinión llevaría gran peso. Por lo demás, ninguno de estos sabios paró mientes en los anunciados despachos marcianos á Tesla.

COLOMBIA

Panamá, Enero 28 de 1901.

SEÑOR DIRECTOR DE El Tiempo.—Guayaquil.

Esto vá para largo. Apenas se dá cuenta de una completa derrota del ejército revolucionario y se retira el oficial á descansar sobre sus laureles cuando vuelven á levantarse nuevas partidas y vivimos constantemente como quien dice: "con el alma en un hilo".

Por lo peor es que no es posible darse cuenta de la verdadera situación, por que no se publican más noticias que las oficiales y claras, que estas, son lo bastante diplomáticas para no producir alarmas, econcar heridas, ni fomentar la revuelta.

Estamos al corriente de todo lo que ocurre en el Universo entero; al habla con el Transval y con la China, siguen do paso á paso los funerales de la reina Victoria, y no sabemos una palabra de lo que ocurre en el Istmo.

Lo que sí sabemos, porque es el caso de todas las víctimas inmediatas, es el mal estado financiero del país, que no hay agricultura, porque se ha sustituido el arado por el fuel, que los capitales han huido de los campos, que los mercados van quedándose sin concurrencia, y en consecuencia y encarando en alarmante grado los artículos de consumo y haciéndose imposible la vida.

Tal estado que sospecho, si la revolución política terminara repentinamente, que entraríamos en otra peor; en la guerra civil, porque, hoy, simplemente, se nota el movimiento que la traslación de tropas proporciona. Después, esta gente, habituada á la holgura, perdida la costumbre del trabajo y encontrando campos abandonados, no quiero pensar á lo que puedan dedicarse.

En Cali, se trata de establecer con el título de "Centro Distribuidor" un depósito de mercaderías españolas, para servir con más prontitud los pedidos de Centro y Sud América.

Como es de suponer que casi todos los exportadores españoles aprovecharán de este beneficio para acercarse á los clientes americanos, podemos considerar que al fin del comercio se refiere, en Guayaquil, quedan ustedes á tres días de paso de comunicación de España.

Cambios

Table with exchange rates for New York, London, Paris, Berlin, Madrid, and Plata de Centro América.

SANGRIENTO DRAMA

Participan de Los Angeles, California, haber ocurrido un sangriento drama en la noche de una de las calles de aquella población. Los actores de este degradado suceso fueron Juan W. Finley, quien despus de dar la muerte á su esposa, se disparó un tiro de revolver en la sien derecha, que le produjo la muerte instantánea. En unos pocos Finley hace próximamente un año contrajo matrimonio en Van Buren, Arkansas. Finley dijo poseer una fortuna de \$ 75,000 en varias propiedades, que según afirmaba se hallaban enclavadas en Helena, Montana. El valor del casamiento \$ 400 en efectivo, una casa y un solar valuados en 2,500, que de su propiedad tenía en Jackson, Tennessee. Pocos meses después de efectuada la boda, Finley indujo á su mujer que vendiera estas propiedades y le entregara el dinero, lo que ella se negó á hacer. En esta hacienda propiedad del señor J. L. Cannano se ha presentado con

abundancia de su dinero á los pocos días de entredicho el marido.

Conoció por Mr. Finley el lugar donde se hallaba su esposa, que era Los Angeles, fué á verlo, exigiéndole que le devolviera su dinero, recibiendo de éste una letra por valor de \$ 325 y la promesa de que más adelante le entregaría el resto de su dinero.

La letra fué devuelta por haber resultado falsa y en su vista, indignada Mrs. Finley á causa de la burla de que fué objeto, presentó querrela en forma contra su marido en demanda de la devolución de sus intereses.

El resultado de este litigio ha sido el desarrollo del sangriento drama al principio narrado.

AVISOS DEL DIA

Venta De la fecha en treinta días se inscribirá la otorgada por doña Concepción Rubio á favor de la señora Rosaura Mercedes Montalván, de una cochaca en terreno municipal, en la calle "Socavá de Marzo" de esta ciudad. Guayaquil, Febrero 5 de 1901. J. G. Ramirez.—Escribano Público.

Guayaquil, Febrero 5 de 1901. J. G. Ramirez.—Escribano Público.

NOTICIAS LOCALES

Almanaque.

Martes, 5.—Oración del Huerto.—Aguada y Bendición, mártires.

El "Palguim" sale hoy para Bahahoyé intermedios, á las 4 1/2 p.m.

El "Clemente Bal" saldrá mañana para Daule, á las 7 a.m.

Bombas de guardia Hoy habrá la guardia de depósito las compañías "Intrepida" N° 5 y "Buhacero" N° 13.—Ayudante de ruda, Roberto del Pozo.

Movimiento de luna Cuarto menguante... el 10.

En la presente semana harán el turno la "Comercio" situada en la 2a. cuadra de la calle de "Aguirre" y la de "Morán y Cia.", entre "Industrial" y "Avenida Olimpia".

Examen En la mañana de ayer, rindieron examen las alumnas de la escuela de la Sociedad Beneficencia de Señoras.

El jurado examinador estaba formado por los doctores José María de Santistevan, Pedro Pablo Carbó, José Félix Rousille, Ceferino Carrera, señores Celso Arévalo y Alfredo Saenz R.

Las alumnas fueron examinadas correctamente, sobresaliendo entre éstas Breilla Delgado, Emilianna Andrade, Mercedes Aspizua, María Luisa Freile, Carmen Sellán, Teresa Aspizua, Mercedes Real, Teresa y Victoria Cedallas.

Las niñas Cecilia Delgado y E. Andra de, fueron obsequiadas con medallas.

Las materias de examen fueron: Religión, Aritmética, Gramática, Geografía é Historia Sagrada y del Ecuador.

A Vinos El jueves próximo partirá para Vinces el señor doctor José María de Santistevan.

Calidades Esta mañana fueron calificados por el señor Comisario de turno 15 contraventores acusados de diferentes faltas.

Viajeros Abordo del vapor chileno "Limari", se dirigió anoche á Payta el señor Guillermo Escobar Carrillo.

En la tarde de ayer llegó á esta ciudad el extraordinario de los señores doctores Melitón Obon, Ricardo Cuelalón, y Luis Nohora, Carlos Vicente Vera, y Carlos Luis Nohora.

Señal Anoche sesionó el Directorio de la Sociedad "Hijos del Trabajo" y se resolvió varios asuntos de interés.

Llegada de un Ministro En la tarde de ayer llegó á esta ciudad el extraordinario de los señores doctores Delán B. Treviño, Ministro del Tribunal de Cuentas de esta ciudad.

Numerosos amigos fueron á recibirlo abordo.

Lectura amena En una fonda muy concurrida: Gedón no puede aguantar el ruido extraordinario que se hace en la mesa y exclama indignado: —Silencio, señores, ni siquiera se puede oír lo que se come!

Gedón se enc de un cuarto piso y no se hace ningún ruido. —¡Es admirable!—exclamaron los que se reogen en la calle.—¿Se ha herido usted? —No, he estado nada.

—Estoy perfectamente—contesta Gedón.—De algo ha de servir el no haber cometido excesos en mi juventud.

PENSAMIENTOS El amor es el arquitecto del universo.

El amor es el emprendedor de todas las cosas.

Si quieres ser amado, ama.

En esta hacienda propiedad del señor J. L. Cannano se ha presentado con

carácter epidémico, la terrible enfermedad que se ha ocasionado numerosas defunciones de niños en muy poco tiempo.

Ultimamente, el 21 de Enero, voló al cielo, víctima de esa enfermedad, el niño menor de nuestro apreciable amigo el señor Juan de B. Bermúdez.

Enviamos nuestro sentido pésame.

Banco Iberoamericano En vista del balance del 31 de Diciembre del año que expiró, resolvió hacer la siguiente distribución de las utilidades.

Table with financial distribution: 6 1/2% para repartir á los accionistas por el segundo semestre de 1900, Gratificación de empleados, Fondo de reserva, Impuesto para el ferrocarril, Para gastos judiciales, Para la cuenta de muelch.

Rifa La rifa de las 40 vacas, cuyo producto pecuniario se va á dedicar para la construcción de la torre del templo de San Francisco, tendrá lugar en la última quincena del presente mes.

Útiles telegráficos Ayer hán sido despachados los útiles telegráficos pedidos últimamente á Europa, para el servicio del gobierno.

Baja Se ha ordenado dar de baja de los cuerpos de la guarnición, á los bomberos que están en cuarentena, inclusive á los que dimos cuarenta en nuestra edición de esta mañana.

El Jaramijó Se continúa con gran actividad, haciendo las reparaciones necesarias para dejar en buen estado el vapor "Jaramijó".

Junta de Hacienda Para esta tarde están citados los miembros de la Junta de Hacienda, con el objeto de tratar asuntos interesantes sometidos á su decisión.

Contraventores El señor Intendente de Policía, ha remitido los cuadros de las contravenciones juzgadas y los sumarios iniciados por las Comisarias, para conocimiento del señor Ministro del Ramo.

Ediciones fraudulentas Habiéndose publicado el año pasado ediciones fraudulentas de la ley de Aduanas, en guarda de los derechos de la Nación, ordenado el Ministerio de Justicia, se persiga y castigue de conformidad con la ley á los que intentaren repetir este hecho punible.

Duques postales El retardo en el despacho de los paquetes postales de procedencia alemana, obedece á la falta de tratado adicional que determine el cobro de valor de traslación del puerto de esta, tratado adicional que estará concluido en pocas semanas.

Se ha ordenado sean despachados esos paquetes postales, siempre que los contraventores se obliguen á pagar sub condición á razón de treinta centavos por kilo.

Jurado á Aduana En la presente semana funcionará el Jurado de Aduana, lo que hacemos presente para que llegue á conocimiento de los interesados.

De Ocas El vapor "Perú", zarpó hoy de Panamá, con rumbo á este puerto y conduce carga de materiales para la Empresa del Ferrocarril del Sur.

Deudas El Ministerio de Hacienda, ha ordenado que el Colector de Aduana, deposite á la brevedad posible el dinero necesario para cubrir las deudas de las provincias del interior.

Titulos La sección general del Ministerio de Hacienda, ha remitido al Gobernador de esta provincia, 15 ejemplares de las cuentas de Ingresos y Egresos, que se han adoptado para la contabilidad, de conformidad con el presupuesto vigente.

Indulto El señor Presidente de la República ha indultado con la ley de gracia á Ricardo Cheres, sentenciado á 15 años de prisión, particular que ha sido puesto en conocimiento del señor Juez 1.º de Letras de esta provincia.

Quisnasas El Ministerio de Hacienda, pide con urgencia se envíen las cuentas de la 1a y 2a quincena de Diciembre, de la caja fiscal de esta provincia.

Perjuicio En vista del perjuicio que se sufre por la demora, en la conducción de las balsas del correo de Quito, el señor Ministro del Ramo, ha ordenado que si demora mucho las reparaciones del "Jaramijó", se haga un contrato con cualquier otra balsa.

# EL TIEMPO

**Contrabando**  
 Sigue el contrabando tanto en la costa de Esmeraldas como por Manglar Alto, con lo cual sufre pérdidas el fisco.

**Telegráficas**  
 Han llegado los nombramientos de telegrafistas para las siguientes oficinas: Milagro, Francisco Lara, Morro, Froilán Alvarado.

**Nobol, Pedro Torres**  
 Director de la línea de Balzar á Vices, Romualdo C. de Latorre.

**De comercio**

**Cambios**

BANCOS PARTICULARES	
Londres.....	3 días vista 19 % premio
París.....	" " 97% "
New York.....	" " 104% "
San Francisco.....	" " 104% "
Hamburgo.....	" " 94 " "
Italia.....	" " 89 " "
Lima.....	" " 30 " descuento
Valparaíso.....	" " 15 " "
Panamá.....	" " 15 " "

**Cédulas**

Agrícola.....	7 % 101 161
" " " " " " " "	9 " 110 10095
" " " " " " " "	9 " 94 95
" " " " " " " "	8 " 96 97
" " " " " " " "	9 " 99 100
Territorial.....	8 " 94 92
" " " " " " " "	8 " 96 97
" " " " " " " "	9 " 99 100

**Acciones**

Compradores-Vendedores	
Banco del Ecuador (antigua)	170 180
" " " " " " " "	200 210
Agrícola.....	144 150
Credito Hipotecario.....	123 128
Territorial.....	100 102
Carros Urbanos.....	70 80
Alumbrado.....	70 80
Ahorros de Guayaquil.....	105 110
Ahorros Artesanos.....	105 110
Lanchas nuevas.....	70 80
Lanchas Guayaquileñas.....	70 80

**Productos nacionales**

Cacao arriba.....	\$ 21
" " " " " " " "	20,50
" Machala.....	" 20
Café pilado I.....	" 15
" " " " " " " "	" 13
" " " " " " " "	" 10
" " " " " " " "	" 10
" " " " " " " "	" 40
" " " " " " " "	" 50
" " " " " " " "	" 85
Cueros serranos.....	" 20
" " " " " " " "	" 18
" " " " " " " "	" 15
" " " " " " " "	" 4
Tagua pelada.....	" 2,50
" " " " " " " "	" 4
Orcilla.....	" 5
Cacahuilla.....	" 25
" " " " " " " "	" 25
Condorango.....	" 22
Tabaco principal de San Rosa.....	" 16
" " " " " " " "	" 38
" " " " " " " "	" 16
" " " " " " " "	" 22

**Bobo**  
 Catalino Escala, dueño de la balandra "Carmelina" que se encuentra acorreda al muelle del Conchero, ha denunciado al Jefe de Investigaciones, que anoche le han sustraído de dicha embarcación 10 sacos de cacao.

El Comisario de turno ha levantado la respectiva información sumaria y con tal motivo se encuentra preso un marinero.

**Herido**  
 A las 8 a. m. de hoy se presentó Ladis, feroz jaramillo ante el Comisario de turno a poner en conocimiento que á las 12 de la noche, se encontraba en un baile en la quinta cuadra de la calle de Alcedo, en compañía de varios individuos, y fué herido en el brazo izquierdo por Teófilo Ramírez, á consecuencia de una estocada que le dió.

**Embarcaciones maseras**  
 Hoy han entrado las siguientes balandras:  
 De Chanduy, "Carmen"; de Subida alta, "Rosa Amelia"; de Posorja, "Clarita"; y de Balleanta, "Hermosa Felicia".

Han salido las siguientes:  
 Para Daia, "Arequipa"; para Balao, "Dicha y Fortuna"; y para San Miguel, "Venganza".

**Noticias varias**  
 La balandra "Gumerinda" se encuentra en el muelle faja á la carga para el puerto de Manta.  
 Por orden del Jefe de Investigaciones se encuentra preso en la Policía Carlos Jordán.  
 El médico del Mercado hizo arrojar al río, esta mañana, gran cantidad de pescado que se encontraba en mal estado.  
 El vapor "Guayas" sale para Vices el jueves de la presente semana, á las 6 de la mañana.  
 Antonio Contreras fué conducido preso á la Policía, hoy á las siete de la mañana, por haber formado un escándalo en la calle de Boyacá.  
 Se está refaccionando el manicomio "Vélez".  
 El Comisario Municipal, envió preso á la Cárcel, á Vicente Fiallo, por desobediencia.  
 Han ingresado al corralón municipal 5 chanchos.  
 Ha sido multado con 2 sucos por la Policía Municipal el cargador Luis Gaitán, por andar con carga por el portal.  
 Han entrado al mercado 25 bultos de carga interiorana.

—Para la averiguación de un rapto se encuentra preso en la Policía Gregorio Chávez.  
 —La balandra "Flor de Santa Rosa" procedente de Machala, que llegó esta madrugada, ha traído en sus bodegas 300 quintales de cacao.  
 —La señora Josefina Aguilar perdió esta mañana en el Malecón, un pañuelo de seda en el que tenía tres condóres de oro.  
 —Por maltrato á su hijo se encuentra preso en la Policía Felicia Castillo, Del Puerto.  
 Los vapores "Charles D. Lane" y el "Colombia", procedentes del primer del Norte y el segundo del Sur, fundieron á las 12 1/2 p. m. de hoy.

**COMUNICADOS**

**SEÑOR CRONISTA DE "EL TIEMPO"**  
 En el N.º 883 de "El Tiempo", en la sección "Noticias locales", se da razón de que Rosa Trujillo, intentó robar á José Manuel Abad, y le morrió á éste en la muñeca, etc., etc.  
 Como pudiera creerse que soy yo la autora, por llevar el mismo nombre y apellido, suplico al señor Cronista que haga la verdad del caso, advirtiéndome al público que me firmará de hoy en adelante.

Zoila Rosa Trujillo.  
 Durán, Febrero 5 de 1901.

**A QUIEN LE CONVENGA**  
 Un jefe separado del Ejército, condecorado de todo trabajo rural, solicita una colocación de Administrador, para cuyo desempeño se considera apto. De la misma manera se ofrece para un empleo que requiera actividad y energía, sea en esta ciudad ó en el campo.  
 La persona que pretente sus servicios puede dirigirse á esta imprenta ó al Hotel California, N.º 49.  
 Enero 24 de 1901.—15 v.

**SELLOS DE CORREO CANCELADOS!**  
 SE COMPRAN Y CAMBIAN  
 Todas las personas que me manden por lo menos 1,000 ó 10,000 de cualquiera sellos cancelados del Ecuador, Colombia, Bolivia ó Perú, yo mandaré en cambio por lo menos la misma cantidad de sellos de México y sellos de correo cancelados de México y Norte América y otros países extranjeros, y si los sellos mandados son de superior calidad, yo mandaré en cambio superiores sellos ó de dos ó cinco veces la cantidad de sellos mandados á mí.—También mandará raros objetos, útiles y valiosos, en cambio por sellos cancelados, y mandaré circulares sobre aplicación.—Cualquier número de sellos viejos y raros del Ecuador de los años de 1865 á 1871; de Colombia de 1850 á 1875; de Bolivia de 1867 á 1875; y del Perú de 1857 á 1872, y toda colección de sellos la compraré á precios más altos, y remitiré dinero en cartas certificadas á vuelta de vapores.—Para el franqueto de las cartas dirigidas á mí, tengan la bondad de usar los sellos de la denominación más pequeña.  
 V. Y. Petersen.  
 Flatbush.—N. Y.—N. América.

**CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO Y DISPENSARIO DORMITICO**  
 Del Dr. Juan Alberto Cortés García  
 Calle de la Municipalidad N.º 144  
 Teléfonos números 190 y 165  
 Consultas de 7 á 8 a. m. y de 2 ó 4 a. m. Abril 29.

**Curiosidad**  
 Todos preguntan cuál es la mejor fotografía. La que más dura y nunca se borra, esa es la imitación de porcelana.  
 Y solo se trabaja en su establecimiento  
**Julio Báscones,**  
 FOTOGRAFO Y PINTOR.  
 Calle del "Arzobispo" y plazuela "Montalvo".

**Talabartería**  
 DE MANUEL M. VALVERDE  
 Premiado en varias exposiciones con medallas de Oro.  
 Calle de "Michichica" N.º 234, frente á la de "Colón".  
 En éste acreditado establecimiento se trabaja con esmero tomas de monturas de los sistemas ingleses, franceses, americanos, alemanes y beigas, para señoras y caballeros, arneses para carruajes y carretas, equipos para bomberos de diferentes formas e incluso cascos acordados y planos, de diversos clases, llenando el gusto más exigente y en su competencia. El establecimiento cuenta con material escogido y selecto, llegado directamente de los Estados Unidos.  
 Puntualidad en la obra que se le confíen.  
 Julio, 3. 6 m.



**Institución humanitaria**  
 Apesar del gran número de doctores distinguidos y de instituciones médicas que hay en los Estados Unidos; desafortunadamente se podrá encontrar entre ellos una persona ó una sociedad que haya hecho algo que contribuya á mejorar la suerte de la UNIVERSAL VITALINE Co. de Hammond, Ind.  
 Esta es una sociedad formada por varios médicos europeos que por consiguiente muchos años se han consagrado especialmente al tratamiento de las enfermedades de los órganos sexuales y de la vejiga. Como resultado de su larga práctica y vasta experiencia en esta materia, esta sociedad ha adoptado un sistema de tratamiento interno y externo que busca á efectuar la curación al aun en los casos más complicados y graves, así que el paciente ha tratado en vano por muchos años de recobrar la virilidad perdida.  
 LOS QUE PADECEN DE FALTA DE VIGOR  
 Impotencia, espermatorrea, encoquecimiento de los órganos, debilidad de los riñones ó de la vejiga, debilidad general, emisiones nocturnas, varicela, etc., etc., consecuencias de excesos, deben consultar por correspondencia á esta sociedad, y ella dará un régimen que podrá seguir en su propia casa.  
 Para demostrar la utilidad de su tratamiento, ofrece enviar gratis á quienes le pidan una muestra de su medicamento en un paquete cerrado y sellado que irá por correo, correo aéreo, y el interesado solo pagará el envío, mandando en cambio \$ 1.00 en sellos ó dinero de los Estados Unidos para pagar el costo del franqueto.  
 UNA SOLA MUESTRA BASTARA PARA CONVENIRSE A CUALQUIER PACIENTE QUE SE FIERE CERCA Y PRONTO.  
 La Correspondencia debe dirigirse á la UNIVERSAL VITALINE Co., Apartado 923, HAMPSHIRE IND., U. S. A.

—¡Ah, querido Anatól! ¡dijole luego Franz, ¿verdaderamente todo ha sido una realidad? ¿Existe un hombre que me ha recibido en esta isla, que me ha dado en ella una hospitalidad real, y partido durante mi sueño? —Existe, y la prueba es que allí tenéis su yacht que se aleja á toda vela, y si queréis tomar vuestro anteojo de larga vista, reconoceréis á vuestro huésped en medio de su tripulación.  
 Y al decir estas palabras. Cayetano tendió el brazo en la dirección de una península, embarcación que hacía rumbo á la punta meridional de Córcoga; Franz sacó su anteojo, lo graduó á su vista y lo dirigió hacia el lugar indicado. Cayetano no se engañaba. En la popa del buque estaba de pie el misterioso extranjero, vuelto hacia él y como él con un anteojo en la mano. Llevaba el mismo traje bajo el cual se había presentado la víspera á su convidado, y agitaba un pañuelo en señal de despedida; Frans le devolvió su saludo, sacando á su vez su pañuelo y agítandolo como su huésped agitaba el suyo. Después de un segundo, una ligera nube de humo se dibujó en la popa del buque, y subió lentamente hacia el cielo; una ligera detonación llegó hasta Frans.  
 —¿Oís? dijo Cayetano, se despide de vos.  
 El joven tomó su carabina y la descendió en el aire, pero sin esperanza de que el ruido pudiese atravesar la distancia que separaba el yacht de lacosta.

Diario de la mañana, político, literario, noticioso. SE publica todos los días del año.  
 TIENE Agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas ciudades del extranjero)  
**SUSCRIPCIONES.**  
 En Guayaquil no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior, según la siguiente

**TARIFA**

Provincias		Exterior	
Edición de la mañana.....	\$ 1 mensual	Edición de la mañana.....	\$ 1 oro mensual
" " " " " " " "	" " " " " " " "	" " " " " " " "	" " " " " " " "
Las dos juntas.....	1,50	Las dos juntas.....	1,50

**PUBLICACIONES**  
 En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 50.00  
 En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... " 20.00  
 Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... " 25.00

**RECLAMOS**  
 Por cada palabra..... \$ 0.24

**AVISOS**  
 Hasta 15 veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.  
 En la 2ª página, los precios son dobles.  
 Después de un mes, los avisos se sujetarán á las siguientes condiciones:  
 PAGINAS 1ª, 4ª, 5ª y 8ª, \$ 2 al mes por cada centímetro lineal á una columna.  
 PAGINAS 3ª, 6ª y 7ª, \$ 3.  
 PAGINA 2ª, \$ 5.  
 Los precios anteriores están sujetos á los siguientes descuentos:  
 Por año..... 30 %  
 Por semestre..... 20 %  
 Por trimestre..... 15 %

Los avisos que se deseen con filetes bordados ó de forma caprichosa, tendrán 10 % de recargo.  
 En todo caso los pagos son adelantados.

**Los talleres de "El Tiempo"** cuentan con prensas, tipos y toda clase de materiales nuevos, para hacer trabajos tipo gráficos elegantes y correctos.

**Las invitaciones** de duelo se trabajan á cualquier hora del día ó de la NOCHE y para la hora que se pidan.

**Se dora á fuego.**  
**OFICINAS Y TALLERES:**  
 Calle de AGUIRRE y PEDRO CAPBO  
 TELÉFONO N.º 52—CASILLA DE CORREOS N.º 7.

